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POLÍTICA 
LEGISLATURA 
Cabeza. El viaje a China no fue cancelado, solamente se aplazó para abril, dice el diputado panista, José 
González Ruiz, quien precisa que se mantiene la posibilidad de que acudan por lo menos 10 legisladores 
quienes permanecerían 12 días en China. (PIQ) 
 
Cabeza. Se contempla que sea el museo de la restauración donde se realicen las mesas de trabajo sobre los 
festejos del centenario de la independencia y el bicentenario de la revolución, dio a conocer el diputado panista, 
Fernando Urbiola Ledesma. (PIQ) 
 
Cabeza. El Presidente de la comisión especial para los festejos del bicentenario de la independencia y el 
centenario de la Revolución mexicana, Fernando Urbiola, aseguró que antes del 29 de febrero, el museo de la 
ciudad, el museo de arte y el museo de la restauración, así como el museo de la sierra gorda en Jalpan de 
Serra, deberían entregar su proyecto a la legislatura, para realizar una exposición. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Daniel Cordero, aseguró que 
como consecuencia del alza en los materiales de construcción como el cemento y el acero, los costos de las 
viviendas en el estado se incrementaron de un 5 a un 7% en el 2008. (PC) 
 
Cabeza. Reconoce el presidente de la Cámara mexicana de la industria de la construcción, Daniel Cordero 
Espíritu Santo, que se ha incrementado de un 5% el costo de las viviendas por el aumento de precios que han 
tenido el cobre y del acero; destacó que este último se ha incrementado hasta en un 25%. (PIQ) 
 
En marzo y agosto Magni Charter realizará pruebas para conocer las demandas de los vuelos a Cancún, dijo el 
secretario de desarrollo sustentable, Renato López Otamendi. Confirmó que de entrada manejarán 2 vuelos 
semanales y apuntó que se espera una ocupación promedio de un 50% de los 120 asientos que tendrán estas 
aeronaves en los vuelos Querétaro – Cancún. (PIQ) 
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El presidente del Colegio de ingenieros civiles de Querétaro, Ramón Arreola García y el presidente de la 
CMIC, Daniel Cordero Espíritu Santo, se reunieron con la presidenta de la comisión de desarrollo urbano del 
congreso, Adriana Fuentes Cortés, con la intención de trabajar en reformas al código urbano, para impulsar la 
construcción vertical de viviendas. (PIQ) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo una reunión entre la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la comisión 
de desarrollo urbano del congreso con el fin de buscar agilizar los concursos para las licitaciones de obra 
pública y el planteamiento horizontal de la ciudad. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Pese a los problemas que ha enfrentado la Universidad Autónoma de Querétaro, se ha logrado incrementar en 
11% la matricula de estudiantes, sin necesidad de incrementar el presupuesto, señaló el rector Raúl Iturralde 
Olvera. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Encharcamientos de 20 a 30 centímetros en varias colonias de la capital y algunos vehículos averiados, 
ocasionó la lluvia de moderada a fuerte que cayó este domingo alrededor de las 19 horas. En la zona norte de 
la ciudad, la lluvia estuvo acompañada de granizo, sin afectaciones, reportó el director de gestión de 
emergencias, Gerardo Quirarte. (PC) 
 
No se registraron afectaciones derivadas de las lluvias y las granizadas que se registraron en la capital del 
Estado este domingo, informó Jorge Luis Alarcón al anticipar que se esperan precipitaciones ligeras en las 
próximas horas y una temperatura de entre 6 y 8 grados centígrados. (PC) 
 
Reportan las autoridades del municipio de Querétaro, que no hubo afectaciones por el chaparrón con granizo 
que cayó en algunas partes el domingo, en el marco de este febrero loco y marzo otro poco. (PIQ) 
 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi reportó que pese a las condiciones 
climáticas, el Aeropuerto Internacional de Querétaro continuó operando de manera ordinaria el fin de semana y 
dijo que al cierre del 2007 se registró una afluencia de más de 250 mil pasajeros. (PC) 
 
Luego de informar que se realiza un estudio en 17 municipios del Estado para detectar el pirataje de 
concesiones del transporte público, el Subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola Ledesma, señala que el 15% 
del transporte urbano opera de forma irregular. (PIQ) 
 
Cabeza. La casa legislativa será la sede para el curso “Escuela para familia” que se impartirá los días miércoles 
de 7 a 9 de la noche, con el propósito de preparar a los matrimonios, para que comprendan el ciclo de vida de 
la familia y la realidad actual de la formación de personas, dice el presidente de la comisión especial de la 
familia, Fernando Urbiola Ledesma. (PIQ) 
 
Cabeza. La comisión parlamentaria de la familia, a través de su presidente, Fernando Urbiola Ledesma, 
confirmó la creación de la Escuela para la familia. (PC) 
 
Entrevista. Marcela Torres Peimbert, Presidenta del sistema estatal DIF, comenta que se suman a la 
conmemoración del día de la familia y se organiza un concurso de fotografía, dirigido a aficionados, con el tema, 
precisamente, de la Familia en Querétaro. Hay premios de 15 mil, 10 mil y 5 mil pesos. Para niños hasta 12 
años se les regala una cámara. A los fotógrafos profesionales se les invita también y que pongan su obra para 
exponerla en Palacio de gobierno. Invita a todas las familias queretanas que compartan sus fotos antiguas y 
escanearlas para exponerlas. La familia ha venido cambiando y una de cada tres familia sólo tienen madre; 
esas son también familias. Los trabajos se reciben hasta el 22 de febrero. Invita también a escribir “Qué es para 
ti la familia”, sin importar la extensión. Pide llevar ya sea impreso o en formato electrónico las fotos a las oficinas 
del DIF. (PC) 
 
Cabeza. 13 escuelas de San Juan, Jalpan y Landa de Matamoros se verán beneficiados con apoyos que 
suman casi el millón de pesos aportados por la fundación Roberto Ruiz Obregón, señala Juan Carlos 
Aguilera, director de dicha fundación. (PIQ) 
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Cabeza. La Fundación Roberto Ruiz Obregón y el gobierno del Estado, donaron 840 mil pesos que se 
destinarán a mejorar la infraestructura escolar de los municipios del norte. (PC) 
 
En lo que va del año el Monte de piedad ha registrado un 10% de incremento en sus operaciones, resaltó el 
gerente de la sucursal del centro, Ernesto Muñoz Jiménez. Señaló que el 98% de los pignorantes recuperan 
sus pertenencias. (PIQ) 
 
Cabeza. Tras reconocer que la guardería municipal “lLos niños de Belén” está trabajando a menos del 50% de 
su capacidad, el presidente del patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro, Alfredo Zepeda destaca 
que están buscando esquemas de financiamiento con la SEDESOL y el IMSS, a fin de ofertar más lugares. 
(PIQ) 
 
En el caso de la atleta Gisela Garfias, de 16 años, quien destacó en diversas competencias, sufrió un infarto 
cerebral, según le dijeron. Ha sido intervenida en dos ocasiones, para quitarle un pedazo de hueso, lo que le 
dejó hemiplejía izquierda. Ella está empeñada en su lucha para la recuperación, pero también contra el titular 
del INDEREQ, por su ineptitud y baja calidad humana, al no apoyarles. Antonio Álvarez dice estar sujeto a 
cualquier investigación y afirma que sí realizó gestiones de apoyo. (PC)   
 
Con las clases de canto que ha recibido en el centro de día JADI, que atiende a hijos de padres que trabajan en 
las calles de la capital, Brenda Ortega a sus 11 años de edad, ya ha tenido la oportunidad de participar en un 
coro infantil, y ha representado a  Querétaro en concursos internacionales. Practica además la lucha greco 
romana, en la que ha competido a nivel nacional. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
Mayor energía y facultades tendrá la dirección de tránsito del municipio de  Querétaro para vigilar a los 
operadores del transporte público, a aquellos que no respeten el reglamento, informa el secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luís  Alarcón. (PIQ) 
 
Espera Jorge Luis Alarcón que en breve se firme un convenio con diferentes autoridades para dar más 
facultades a la dirección de tránsito municipal, para sancionar a transportistas públicos que violen las normas. 
(PC) 
 
En la capital se recolectaron poco más de 3 mil 586 árboles de navidad durante la campaña que concluyó el 
viernes. El  secretario de servicios públicos municipales Alejandro González Valle, agrega que sí alguien se 
quedó con el árbol rezagado puede asistir a los centros de acopio y entregarlo. (PIQ) 
 
Cabeza. 3 mil 586 árboles de navidad, como parte de la campaña de acopio que tiene el gobierno municipal. 
Alejandro González Valle confirmó que aún están disponibles algunos centros de acopio, en el panteón 
Cimatario, Jurica y la unidad de transferencia de residuos, para quienes no pudieron aprovechar el servicio de 
colecta de los viejos árboles de navidad. (PC) 
 
Vía telefónica. Luis Vázquez Zepeda, Secretario de obras públicas del municipio de Querétaro comenta que 
deben ir renivelando atrás del pavimentado, todas las rejillas y coladeras. En Circunvalación ya estarán 
trabajando y para la próxima semana estará concluida. En el caso de Zaragoza, no se va a cerrar; se trabajará 
solamente un carril a la vez. Saben que causarán molestias, pero tratarán de ser lo más eficientes; comenzarán 
en Los arcos y Bernardo Quintana hasta 5 de febrero el miércoles para jueves y después de regreso. Estiman 
que en dos semanas se concluya el pavimento en Zaragoza. Se trabaja de día y de noche, excepto los viernes 
en que hay más gente alcoholizada en las calles. (PC) 
 
En las avenidas Ámsterdam y  Candiles, en el municipio de Corregidora, se arrancarán las labores de 
encarpetado con el Dragón del Municipio de Querétaro. Apuntan que están en pláticas con los secretarios de 
obras públicas de los 2 municipios, a fin de determinar la fecha del préstamo de la maquinaria. (PIQ) 
 
En Corregidora se anuncia que se incrementarán los patrullajes, especialmente los asentamientos irregulares, a 
fin de evitar que se presenten casos como el registrado en la comunidad de Paraíso, a donde fueron a tirar el 
cuerpo de una persona ejecutada en otra entidad, presuntamente en Guanajuato. (PIQ) 
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Cabeza.  Del 13 al 29 de junio será la feria de San Juan; se anuncia una edición más de la feria en la que se 
invertirán más de 15 mdp. El Presidente de la unión ganadera regional de Querétaro, Francisco Domínguez 
Servien, señaló que buscarán superar las expectativas de asistencia, gracias a  la incursión de espectáculos 
que vendrán desde Inglaterra y nueva Zelanda. (PIQ) 
 
Cabeza. En la comunidad el Senegal de las palomas en San Juan del Río, el edil Jorge Rivadeneira Díaz 
entregó infraestructura educativa, en el jardín de niños las palomas. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
Con una inversión de 19 mdp, se va a construir una planta tratadora de agave en San Isidro. Esta planta estará 
asentada en una hectárea y media, cerca de 53 productores mantienen su interés por participar en tal proyecto. 
(PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La SEMANAT espera recibir poco más de 3 .5 mdp, para el programa de empleo temporal, informó la delegada 
Patricia Carrera. Apuntó que a través de este programa, se llega a 15 comunidades y este 2008 se pretende 
ampliar la meta. (PIQ) 
 
Cabeza. Entre los proyectos especiales para este 2008 en materia ambiental, destaca la reincorporación de 
predios a la actividad forestal, así como las campañas de recolección de aceites municipales y residuos sólidos, 
manifestó la delegada de la SEMARNAT, Patricia Carrera Orea. (PIQ) 
 
En la próxima sesión del consejo municipal contra las adicciones, se hará la propuesta de aplicar el examen anti 
doping a los trabajadores del municipio capitalino, como una medida de prevención y detección de adictos, con 
el fin de proporcionarles ayuda, dice Aytor Juaristí, encargado de la atención ciudadana en el municipio de 
Querétaro. (PIQ) 
 
La mayoría de los trabajadores del municipio capitalino comentaron a panorama informativo Querétaro, que sí 
estarían dispuestos a someterse a los exámenes anti doping. (PIQ) 
 

LABORAL 
Inició la Universidad Autónoma de Querétaro las negociaciones de incremento salarial con sus sindicatos, 
quienes ratificaron su solicitud de incremento de 12%. Pese a que el rector Raúl Iturralde se comprometió a 
hacer su máximo esfuerzo durante las negociaciones, los dos sindicatos se proclamaron en alianza solidaria 
para rechazar el tope salarial del 4.25%. (PC) 
 
El conflicto de representación que enfrenta el sindicato de trabajadores del municipio de Pedro Escobedo ha 
prologado el cierre de las negociaciones con la autoridad municipal, en cuanto al incremento salarial para este 
año, indicó el Presidente del Tribunal de conciliación y arbitraje, Jesús Lomelí Rojas. Otros siete municipios y 
Gobierno del estado, ya pactaron un aumento de 5% directo a salario, en la mayoría de los casos. (PC) 
 
Por su ubicación, es posible que el Estado no se vea afectado por la recesión económica de Estados Unidos, 
debido a que nos ubicamos dentro de una zona de mayor influencia empresarial, dice el Secretario del trabajo, 
Rafael Camacho Sandoval. Agrega que esto va a permitir generar un colchón para la generación de nuevos 
empleos. (PC) 
 
Da a conocer el delegado del IMSS, Salvador Rochín Camarena, que desde el pasado 15 de enero se redujo 
de 9 a 3 meses el periodo de espera para el pago de subsidio por trabajador contratado dentro del programa del 
programa de Primer empleo. En Querétaro hay 186 empresas inscritas, aunque la cifra de trabajadores todavía 
no llega a los 500. (PC)  
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Luego de la entrada en vigor de la nueva ley de justicia para menores a partir de este año, el DIF estatal será 
responsable de dar seguimiento a menores infractores que serán enviados a casas hogar, donde van a recibir 
apoyo y tratamiento, dio a conocer el director de la dependencia, Fernando Romano Padró, quien reportó que 
a partir del año pasado recibieron a 12 menores infractores y en este van cerca de siete casos. (PC) 
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El director del DIF estatal Fernando Romano Padró, señala que se analiza la posibilidad de crear un centro 
para atender a los menores infractores. Señala que durante el año anterior, recibieron a 12 jóvenes que 
cometieron delitos por lo que buscaran rehabilitarlos y evitar que se contaminen. (PIQ) 
 
El juzgado especializado en justicia para menores, ha recibido ya cuatro procedimientos por delitos graves, 
confirmó el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. Dice que el edificio en el que 
se concentrará todo lo relacionado con el tema, va a estar ubicado en un edificio del centro sur y será el 
Ejecutivo, el que invertirá en las adecuaciones. (PC) 
 
Será en un mismo edificio donde operará la agencia del ministerio público del juzgado para menores infractores 
y el área de defensores, manifiesta Jesús Garduño Salazar. (PIQ) 
 
Querétaro se encuentra dentro de los tres primeros lugares a nivel nacional en imparticion de justicia, además 
de que los juicios orales en materia familiar ponen a la vanguardia al Estado, dice el presidente de la asociación 
de profesionales del derecho, Rogelio Estrada Pacheco. (PIQ) 
 


